

PAPER NAME

Pelatihan Penggunaan Alat Pencacah Plastik sebagai Sarana Pendukung Program Bank Sampah di Sekolah A

AUTHOR

Yuli Darni

WORD COUNT

1728 Words

CHARACTER COUNT

10809 Characters

PAGE COUNT

5 Pages

FILE SIZE

783.9KB

SUBMISSION DATE

Mar 23, 2023 9:16 PM GMT+7

REPORT DATE

Mar 23, 2023 9:16 PM GMT+7

● 46% Overall Similarity

The combined total of all matches, including overlapping sources, for each database.

- 35% Internet database
- 28% Publications database
- Crossref database
- Crossref Posted Content database
- 14% Submitted Works database

● Excluded from Similarity Report

- Bibliographic material
- Cited material
- Manually excluded sources
- Manually excluded text blocks

SAKAI SAMBAYAN

Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat

MEMBANGUN MOTIVASI ANAK MENGAJI MELALUI PROGRAM BIMBINGAN BELAJAR DI MASJID AL-HIKMAH DESA BENTENG

Mai Listari, Dyah Wulandari

PELATIHAN PENGGUNAAN APLIKASI CANVA SEBAGAI MEDIA PEMBUATAN BAHAN AJAR DALAM PEMBELAJARAN BAHASA INGGRIS BAGI GURU SMP DI KOTA BANDAR LAMPUNG

Deddy Supriady, Lilis Sholihah, Yasmin Shafira Adani

PENERAPAN TEKNOLOGI ALAT SPINNER PADA PRODUK OLAHAN KERIPIK UMKM SWAKARYA DI DESA RULUNG SARI, LAMPUNG SELATAN

Herry Wardono, Simpamrin be Ginting, dan Herti Utami

PELATIHAN PEMBUATAN MINUMAN HERBAL UNTUK MENINGKATKAN IMUNITAS TUBUH STAFF KEBUN RAYA LIWA DI MASA PANDEMI COVID-19

Endah Setyaningrum, Nismah Nukmal, Endang Liniris Widiastuti, Achmad Ariflyanto

PENYULUHAN TENTANG KEWASPADAAN NASIONAL DALAM MENINGKATKAN KETAHANAN NASIONAL BAGI GENERASI MUDA DI DESA AGOM, KECAMATAN KALIANDA, KABUPATEN LAMPUNG SELATAN

Roby Rakhmadi, Agus Hadiawan, Prasetya Nugraha

KAPASITAS DESA HIJAU (GREEN VILLAGE) DALAM MEWUJUDKAN PEMBANGUNAN BERKELANJUTAN DI DESA TRI RAHAYU

Kris Ari Suryandani, Lilih Mullihah, Maulana Mukhlis

PENULLIHAN TEKNIK MONOSIKSNA AGRO-ECOTRONS MILODUSANTAN DENGAN EKSTRAK ZEBULUS TERESTRIS PADA POKOK BAKAN KARYA BUKTI MANDIRI PEKON LUGUSARI KECAMATAN PAGELARAN KABUPATEN PRINGSEWU

Manti Sarida, Berta Putri, Wardiyanto

PEMBERDAYAAN PENGELOLA SAMPAH PLASTIK DENGAN APLIKASI CENTRIFUGAL DRYER YANG MENGUNTUNGAN SECARA EKONOMI DI JATI AGUNG KABUPATEN LAMPUNG SELATAN

Yuli Dami, Herti Utami, Sei Ratna Sulistyanti, Donny Lesmana, Lia Lismeri

SOSIALISASI TEKNOLOGI POMPA TANPA MOTOR (HYDRAULIC RAM PUMP) UNTUK IRIGASI PERTANIAN BAGI SISWA-SISWA SMK NEGERI 1 GADING REJO

Jorfri Boike Sinaga, M. Irsyad, M. Dyan Susila, Sugiman

PENINGKATAN KAPASITAS PEMERINTAHAN DESA DALAM PELAKSANAAN TUGAS DAN FUNGSI PELAYANAN MASYARAKAT DI DESA KALJREJO KECAMATAN NEGERI KATON KABUPATEN PESAWARAN

Tabah Maryamah, Kris Ari Suryandani, Maulana Mukhlis

PEMBUATAN PETA POTENSI GEOWISATA AREA BENDUNGAN WAY SEKAMPUNG BERBASIS DRONE MELALUI PENDEKATAN PARTISIPATIF MASYARAKAT LOKAL DI PEKON BUMI RATU KABUPATEN PRINGSEWU

Muh. Sarkowi, Karyanto, IGB Darmawan, Akroma H, Rahmat C. Wibowo

PELATIHAN PEMBUATAN INSTALASI AIR MINUM KESEHATAN MENGGUNAKAN ELECTROLYSIS SYSTEM DI DESA NATAR DALAM UPAYA MENINGKATKAN WAWASAN MASYARAKAT AKAN KESEHATAN

Riki Chandra Wijaya, Hasrul Anwar, Andika Cahaya Titisan Sukma, Miftahul Djana

PEMANFAATAN TEKNOLOGI UAV UNTUK PEMBUATAN PETA KAWASAN DESAWISATA DUSUN GUNUNG AGUNG, BRAJA HARJOSARI, LAMPUNG TIMUR

I Gede Boy Darmawan, Karyanto, Rustadi

IDENTIFIKASI AKUIFER AIR TANAH DAN EDUKASI KUALITAS AIR BERSIH DI KELURAHAN SUKADANAHAM BANDAR LAMPUNG

Rahmi Mulyasari, Ida Bagus Suzanda Yogi, Riki Chandra Wijaya



PELATIHAN PENGGUNAAN ALAT PENCACAH PLASTIK SEBAGAI SARANA PENDUKUNG PROGRAM BANK SAMPAH DI SEKOLAH ALAM LAMPUNG

Yuli Darni^{1*}, Lia Lismeri¹, Nandi Haerudin², Herti Utami¹ dan Citra Persada³

¹Jurusan Teknik Kimia Universitas Lampung, Bandar Lampung

²Jurusan Teknik Geofisika Universitas Lampung, Bandar Lampung

³Jurusan Teknik Arsitektur Universitas Lampung, Bandar Lampung

Jl. Prof. Sumantri Brojonegoro No.1 Bandar Lampung 35145

Penulis Korespondensi : yuli.darni@eng.unila.ac.id

Abstrak

Telah dilaksanakan Pengabdian Kepada Masyarakat di Sekolah Alam Lampung yang bertujuan untuk meningkatkan dan mengembangkan usaha pengelolaan sampah plastik agar menghasilkan produk dengan nilai ekonomis lebih tinggi. Dengan rancangan alat pencacah plastik yang dibuat, siswa di sekolah alam Lampung juga dapat belajar bagaimana cara kerja sebuah mesin pencacah plastik. Kegiatan ini akan memberi dampak langsung terhadap usaha penanganan limbah plastik. Metode yang dilakukan dalam pengabdian ini meliputi sosialisasi pengelolaan sampah dan pelatihan penggunaan alat pencacah sampah plastik. Dalam sosialisasi akan dijelaskan secara singkat tentang pemanfaatan dan penanganan sampah plastik. Pelatihan diberikan kepada guru-guru, siswa dan staff Mitra tentang cara penggunaan alat pencacah plastik. Kemudian, diberikan satu buah alat pencacah plastik hasil rancangan tim pengabdian dan gambar bagian-bagian alat untuk sarana pembelajaran siswa Sekolah Alam Lampung. Harapannya, setelah Kegiatan dilakukan di Sekolah Alam Lampung, kemudian dari mereka akan disebarakan kepada masyarakat sekitarnya. Hasil akhir yang dicapai, Mitra telah dapat menggunakan alat pencacah plastik untuk meningkatkan efisiensi penanganan sampah plastik dan meningkatkan nilai ekonomisnya. Hal ini dapat dikatakan sebagai kegiatan dukungan positif terhadap salah satu program pemerintah dalam menjaga lingkungan hidup dan upaya minimasi limbah.

Kata Kunci: sampah Plastik; alat pencacah, biji plastic, peningkatan nilai ekonomi

1. Pendahuluan

Jumlah sampah plastik semakin meningkat dari tahun ke tahun karena ketidakseimbangan antara sampah yang dihasilkan dengan sampah yang berhasil dikelola. Hal ini dikuatkan juga dengan sifat sampah plastik yang sulit terurai. Berbeda dengan sampah rumah tangga yang bisa membusuk atau terurai dalam hitungan hari. Limbah plastik membutuhkan waktu hingga ratusan tahun untuk terurai. Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK) menyampaikan jumlah timbulan sampah secara nasional sebesar 68 juta ton di tahun 2021. Rata-rata laju timbulan sampah adalah 28 juta ton/per tahun. Komposisi pengelolaan sampah di Indonesia tahun 2021 adalah sebagai berikut; dikurangi sebesar 4.4 juta ton/tahun (15,52%); sampai yang ditangani sebesar 14 juta ton/tahun (49,17%); sampah terkelola 18,5 juta ton/tahun; sedangkan

yang tidak terkelola sebesar 10,1 juta ton/tahun (35,2%).

Komposisi sampah khusus plastik di Indonesia saat ini sekitar 17,3% dari total timbulan sampah. Komposisi sampah plastik tersebut menunjukkan trend meningkat dalam 15 tahun terakhir ini, dari 11% di tahun 2005 menjadi 15% di tahun 2015, dan kemudian di tahun 2020 menjadi 17 %. Sumber utama sampah plastik berasal dari kemasan (*packaging*) makanan dan minuman, kemasan consumer goods, kantong belanja, serta pembungkus barang lainnya (Bisnis.com, 2020). Timbulan sampah plastic semakin meningkat akhir akhir ini dengan semakin merebaknya bisnis online, dimana *packaging* dengan plastik menjadi keharusan.

Proses daur ulang sampah plastik bisa dikatakan sebagai solusi terbaik untuk pengelolaan sampah Plastik. Hal ini dipertimbangkan

berdasarkan dua keuntungan yang didapat³ yaitu, (1) Mengurangi jumlah sampah yang menimbun di tanah yang dapat menimbulkan pencemaran dan (2) Meningkatkan nilai tambah sampah plastik yang dapat memberikan keuntungan ekonomis (Nurprasetyo, 2017).

Proses daur ulang sampah plastik biasanya dilakukan dengan menggunakan alat-alat yang dapat mengolah sampah plastik menjadi pelet plastik. Produk ini siap diolah kembali untuk menghasilkan produk plastik yang baru. Urutan proses yang dilakukan adalah proses pemilahan jenis plastik, proses pencacahan, proses pencucian untuk menghilangkan kotoran yang menempel pada plastik, proses pengeringan, proses pemberian warna, proses pelumeran cacahan plastik, dan proses pencetakan pelet plastik.

Pada proses daur ulang sampah plastik, proses pemilahan plastik berdasarkan jenisnya harus dilakukan sebelum proses Pencacahan dilakukan. Jika cacahan plastik yang dihasilkan adalah berasal dari berbagai jenis plastik, maka harganya menjadi berkurang jika dijual ke pengepul.

Mitra Pengabdian¹ adalah Sekolah Alam Lampung, Way Hui Lampung Selatan yang merupakan lokasi mitra pengelola limbah plastik. Selama ini Sekolah Alam Lampung telah melaksanakan Program Bank Sampah yang dinamakan program Bank Sampah Sekolah Alam Lampung (Bank SALAM). Program ini berupaya mengoptimalkan nilai sampah. Tujuan dari kegiatan Bank Sampah adalah:

- 5 1. Menciptakan lingkungan yang sehat bersih dan asri
2. Mengurangi jumlah sampah ke TPA
3. Mengubah perilaku masyarakat
4. Mengedukasi masyarakat peduli lingkungan dan berorganisasi
5. Meningkatkan kreativitas
6. Memberikan keuntungan bagi penghasil sampah

Nasabah Bank SALAM adalah warga Sekolah Alam Lampung dan warga sekitar. Untuk menjadi nasabah tidak dipungut biaya dan akan mendapat buku tabungan Bank SALAM. Sampah yang disetor adalah sampah anorganik yang dalam keadaan bersih.

Kemudian setiap nasabah dapat mengambil tabungan sewaktu-waktu.

Penanganan sampah plastik³ di Sekolah Alam Lampung baru pada tahap³ melakukan proses pengumpulan dan pemilahan sampah dari rumah tangga, kemudian dijual ke pengepul sampah plastik. Namun sampah plastik ini akan lebih mahal tiga kali lipat jika dijual dalam bentuk cacahan atau serpihan, sehingga dibutuhkan alat pencacah yang dapat meningkatkan nilai ekonomis dari limbah plastik tersebut. Sampah plastik dalam bentuk cacahan dapat dijual dengan harga yang¹² berkisar antara Rp 8.000-10.000/kg.

Dalam² mengolah sampah plastik diperlukan upaya pengolahan menjadi benda yang memiliki nilai jual tinggi. Salah satunya dengan mengolah limbah plastik menggunakan mesin pencacah sampah plastik. Fungsi mesin tersebut digunakan untuk menghancurkan, mencacah maupun menggiling sampah plastik menjadi bentuk ukuran kecil atau dikenal dengan sebutan biji plastik. Penggunaan mesin pencacah sampah plastik memiliki peranan penting untuk menjaga kebersihan lingkungan akibat sampah plastik yang sulit untuk diuraikan atau dihancurkan. Mesin pencacah sampah plastik bisa menjadi solusi untuk peningkatan nilai ekonomis serta daya guna dari sampah plastik. Aplikasi mesin pencacah sampah plastik sangat cocok digunakan dalam mencacah berbagai limbah plastik dari gelas plastik, botol mineral, botol oli, ember plastik dan tempat atau wadah dari bahan plastik yang lainnya. Manfaat semua bahan plastik tersebut dapat diolah menjadi biji plastik yang kemudian diolah kembali menjadi produk baru yang lebih ekonomis (PT. Agrowindo, 2017).

2. Bahan dan Metode

Pengabdian ini dilaksanakan pada Bulan Juni-September 2022 di Sekolah Alam Lampung, Way Hui Kabupaten Lampung Selatan. Alat Pencacah Plastik Tipe PLT 30 kapasitas 30 kg/jam dengan power 5.5 HP buatan CV Ginanjar Bandung.

Metode kegiatan yang digunakan dalam kegiatan pengabdian ini adalah metode yang melibatkan masyarakat dalam kegiatan secara keseluruhan, yang dalam hal ini adalah mitra Sekolah Alam Lampung. Pelaksanaan kegiatan ini melalui penyuluhan, pelatihan dan demonstrasi serta evaluasi untuk melihat efektivitas program sehingga program akan terlaksana dengan baik. Sasaran penyuluhan pengelolaan sampah dan pelatihan penggunaan alat pencacah sampah Plastik ditujukan khususnya mitra Guru, siswa dan staff Sekolah Alam Lampung.

3. Hasil dan Pembahasan

Tim membuat atau memilih rancangan alat pencacah yang sesuai dengan kondisi dan kebutuhan di sekolah Alam Lampung. Hasil Rancangan dipesankan kepada CV Ginanjar Bandung. Setelah alat jadi, tim melakukan uji coba alat pencacah plastik dalam proses pengolahan sampah plastik. Setelah semua bisa dijalankan, barulah dilaksanakan pelatihan mengenai pengelolaan sampah plastik serta cara penggunaan alat pencacah plastik. Terakhir alat diserahkan kepada mitra, seperti yang diperlihatkan Gambar 1.



Gambar 1. Alat Pencacah Plastik yang diberikan pada Mitra

Pada pelaksanaan kegiatan, para guru, siswa dan Staf Sekolah Alam terlibat dan juga

mempraktekkan secara langsung cara mengoperasikan alat tersebut dengan benar dan aman. Cara pengoperasian alat ini termasuk mudah karena langsung dapat dilakukan oleh mitra tanpa mengalami kesulitan yang berarti namun perlu menjaga keamanan dari pisau pencacah. Cara memasukan plastik yang aman diajarkan juga agar tidak terjadi kesalahan.

Melalui kegiatan ini mitra mendapatkan pengetahuan yang bermanfaat dan memiliki kemampuan untuk mengolah sampah plastik menjadi produk pecahan plastik dengan harga yang lebih tinggi. Mitra sebagai pengelola sampah plastik dapat mengembangkan program ini untuk mengelola sampah dari masyarakat sekitar Sekolah Alam Lampung. Dengan kemampuan kapasitas maksimum alat ini, maka akan semakin banyak sampah plastik yang dapat diolah oleh mitra.

Dengan demikian semakin banyak plastik yang bisa didaur ulang. Dengan adanya kegiatan pelatihan ini kendala yang dihadapi oleh mitra pengelola sampah plastik dapat teratasi. Pada proses pengolahan sampah plastik setelah proses pencacahan dilakukan,

Dari hasil evaluasi, dapat dilihat bahwa telah terjadi peningkatan pengetahuan para peserta mengenai proses pengolahan sampah plastik di Sekolah Alam Lampung, Way Hui Lampung Selatan. Semangat peserta untuk menerima dan menambah pengetahuan selama kegiatan berlangsung juga mempermudah transfer pengetahuan.

4. Kesimpulan

Adanya kegiatan pengabdian kepada masyarakat Skema Program Pengabdian Kepada Masyarakat Unggulan (PKMU) Universitas Lampung Tahun Anggaran 2022 untuk mitra Sekolah Alam Lampung Way Hui, Lampung Selatan ini, permasalahan yang dihadapi mitra dapat segera teratasi dalam rangka meningkatkan nilai jual sampah plastik dan pengetahuan mitra. Dari kegiatan pengabdian ini hasil yang telah dicapai adalah: sebuah alat pencacah Plastik Tipe PLT 30 kapasitas 30 kg/jam dengan power 5.5 HP. Selain itu juga terjadi peningkatan kemampuan dan pengetahuan dalam pelatihan pengolahan limbah plastik dengan alat pencacah ini. Terimplementasinya alat pencacah pada pengolahan limbah plastik ini

membuat proses pengelolaan sampah menjadi lebih efisien dan akan memberikan keuntungan lebih tinggi bagi mitra Sekolah Alam Lampung.

Ucapan Terima Kasih

Tim pelaksana pengabdian mengucapkan terima kasih kepada LPPM Universitas Lampung yang telah mendanai program pengabdian kepada masyarakat ini melalui Skema Program Pengabdian Masyarakat Unggulan Tahun Anggaran 2022 dengan No. Kontrak : 443/UN26.21/PM/2022.

Daftar Pustaka

- Angraeni, N D dan Latif A E, 2018, Rancang Bangun Mesin Pencacah Plastik Tipe Gunting, *Jurnal Rekayasa Hijau* No.2 Vol. 2 hal 185-190.
- Bioplastic Megazine, 2006, vol I. <http://www.bioplasticsmegazine.net>, diakses 27 Feb 2021.
- https://www.menlhk.go.id/site/single_post/2753 diakses tanggal 27 Februari 2021.
- PT. Agrowindo, 2017, Mesin Industri Penghancur Plastik.
- Syamsiro, M, Hadiyanto, A R, dan Mufrodi, Z, 2016, Rancang Bangun Mesin Pencacah Plastik Sebagai Bahan Baku Mesin Pirolisis Skala Komunal *Jurnal Mekanika dan Sistem Termal*, Vol. 1(2), hal:43-48
- Swathatafrijiah,W, 2009, *Daur Ulang Plastik*, Majalah Sentra Polimer, No. 28.Balai Pengkajian Polimer-BPPT, Puspitek,Serpong.
- Upingo, H, Jamal, Y, dan Botutihe, S, 2016, Optimalisasi mesin pencacah plastik Otomatis, *Jurnal Teknologi Pertanian Gorontalo (JTPG)* Volume 1, Nomor 2, hal. 122-139.
- Wahyuni, N S, 2009, *Penanganan Sampah Plastik(4R)*, Majalah Sentra Polimer, No. 28.Balai Pengkajian Polimer-BPPT, Puspitek,Serpong.

Dokumentasi Kegiatan



Tim Pelaksana Pengabdian menjelaskan proses pencacahan sampah dengan alat Pencacah Plastik.



Tim bersama mahasiswa dan mitra mempraktekkan penggunaan alat pencacah plastik.



Mitra Sekolah Alam mendapat sosialisasi dan pelatihan pengelolaan sampah Plastik.

● 46% Overall Similarity

Top sources found in the following databases:

- 35% Internet database
- 28% Publications database
- Crossref database
- Crossref Posted Content database
- 14% Submitted Works database

TOP SOURCES

The sources with the highest number of matches within the submission. Overlapping sources will not be displayed.

1	Yuli Darni, Sri Ratna Sulistiyanti. "APLIKASI TEKNOLOGI PROSES RECY...	17%
	Crossref	
2	mesinpertanian.com	9%
	Internet	
3	kompasiana.com	7%
	Internet	
4	kepak.or.id	2%
	Internet	
5	zanany-khaliefah.blogspot.com	2%
	Internet	
6	Herry Wardono, Simparmin Br Ginting, Herti Utami. "PENERAPAN TEKN...	2%
	Crossref	
7	Yuli Darni, Herti Utami, Darmansyah Darmansyah, Lia Lismeri, Nandi H...	2%
	Crossref	
8	ekonomi.bisnis.com	1%
	Internet	

9	eng.unila.ac.id Internet	1%
10	repository.ub.ac.id Internet	<1%
11	dpmptsp.kalselprov.go.id Internet	<1%
12	kutikata.blogspot.com Internet	<1%
13	jurnal.dharmawangsa.ac.id Internet	<1%
14	journals.itb.ac.id Internet	<1%

● Excluded from Similarity Report

- Bibliographic material
- Cited material
- Manually excluded sources
- Manually excluded text blocks

EXCLUDED SOURCES

Herti Utami, Yuli Darni, Lia Lismeri, Nandi Haerudin, Citra Persada. "Pelatihan ... 95%

Crossref

jss.lppm.unila.ac.id 48%

Internet

repository.lppm.unila.ac.id 23%

Internet

silemlit21.unila.ac.id 12%

Internet

EXCLUDED TEXT BLOCKS

SAKAI SAMBAYAN – Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat

Fakultas Hukum Universitas Lampung on 2023-02-23

Teknik Kimia Universitas Lampung, Bandar Lampung

repository.lppm.unila.ac.id

Universitas Lampung, Bandar Lampung

eng.unila.ac.id

7

journals.upi-yai.ac.id